

令和4年 第7回 三朝町教育委員会 定例会 議事録

開 会 日 令和4年7月21日（木曜日）
開 催 場 所 三朝町役場2階 第2会議室
出 席 者 西田寛司教育長
 塩谷俊樹委員、石田仁樹委員、加藤るみこ委員、村岡麻梨委員
欠 席 者 な し
説明等の出席者 山中教育総務課長、山本社会教育課長、毛利図書館長、小谷課長補佐兼指導主事、福田教育総務係長
説明等の欠席者 な し
報 告 事 項 (1) 教育総務課事業について
 (2) 前期学校訪問報告について【別冊】
 (3) 中学生による三朝町の未来を語る会について
 (4) 社会教育課事業について
 (5) 図書館事業について
議 事 事 項 議案第30号 令和4年度教育関係費補正予算（令和4年7月）について
協 事 項 な し
そ の 他 (1) 総合教育会議の開催について

会 議 の 内 容

- 1 開 会 午後1時59分
教育長 令和4年第7回定例会を開会します。
- 2 前回議事録承認 前回の議事録につきましては、村岡委員と塩谷委員に承認をいただいております。
- 3 議事録署名委員 指名 本日の議事録署名委員は、塩谷委員と石田委員を指名します。
- 4 報告事項
教育長 先ほど、中学校でクラスターが発生して緊張感が高まっておりますし、小学校でもクラスターとは認定できない事案ですが、感染者が広まっている、まして賀茂保育園でもクラスターということで、町内に大変コロナがまん延してきているということで、今一度気を引き締めて夏休みを過ごしてもらうように、そんな様な指導を学校にお願いしていきたいなというふうに思っております。
7月、8月の教育長としての行動ですけど、6月30日から1日、三朝町役場庁舎で県内の町村教育長が集まられて総会と研修会を開催しております。その中で、教職員の、特に教員の人材確保が急務であるという話とか、

働き方改革をどんどん進めないと、学校職場がブラック企業のように思われる、そんな宣伝をしていても良くないと。働きがいのある職場づくりを働き方改革の中で行っていくべきだとか、それから部活動の地域移行、大変難しい問題であるというような皆さんとの認識、そんな様なことを話し合って、これを県教委への意見書としてまとめるというようなことをこの時にしております。これからまとめ上げて、10月には県教委に町村教育長会としての意見を述べさせていただくという運びとなっております。

7月7日から8日、全国町村教育長会常任理事会に行ってまいりました。帰ってきてからPCR検査とか抗原検査とかさせていただいて、とりあえず陰性でしたので、通常どおり勤務させていただいております。この会の中では、特に教員不足の話が全国的にありますと、東京都では定年延長に伴う条例改正をすでに行われたようです。2年おきに定年者が変わる、1年ずつ延びていって2年ごとに退職者が出る。1年延長するたびに1年後ろに行きますから。というようなことで、教員の不足もあるし、定年延長のこともあります。しかし現実では東京都の場合、かなりの再任用の校長先生がいらっしゃるということで、特例の再任用校長というものもつくっていないと東京都は回していくといふような実情が皆さんに報告がありました。似たようなことが大阪でもあって、大阪の場合だと、若年層が20代で指導主事とか、教務主任とか、教頭とか、30代くらいまでの方でそういうのがちらほら出てきて、本当に学校の管理運営ができるのだろうかという不安が、大阪府の教育長さんの中にはあるということが報告されました。しっかりと人材育成と人材確保をしていかないと、公的義務教育がしっかり行えないんじやないかというような意見交換をし、それをまとめて重点要望ということで文部科学省に皆さんと一緒に要望書を届けるということをしております。で、国会議員の皆さんにもその要望書を持っていったということあります。しかし、当日昼に安倍元首相の狙撃事件があった日ですから、国会議員の皆さんにはお会いできていないことありますけれども、そんなような活動をしております。

続いて7月12日には、塩谷委員と私の2名で、参加制限が2名ということでしたので、2人で参加してまいりました。で、その時の総会資料、研修資料については文書箱に入れさせていただいておりますので、ご確認いただけたらというふうに思います。

それから、先ほどのクラスターの関係で、19日に臨時の校長会を開かせていただいております。その中で、先ほど、資料の中にもありますけれども、クラスター対応でどう学校の環境を改善するかというところについて再度確認し、この後小学校の先生方は中学校の現場の確認をされたということあります。

7月28日、郡の小学校水泳交流大会を予定しておりましたけど、クラスターがあちこちで起きておりますから、記録の持ち寄りの記録大会というような格好にして、皆さん集まっての大会は中止させていただくということに

なっております。

それから 7 月 19 日付で、学校施設補助金の交付決定通知が届きました。これに基づいてこれから学校建設に向けて具体的な手続き、建設に向けた作業といいますか、そういうことが始まっていくということでございます。

それとこれからの、8 月のことではありますけど、8 月 18 日から中国 5 県教育長大会と総会ということで、山口県和木町で開催されます。これについては本日確認しましたけど、山口県の町村教育長会としては予定どおり実施するということです。で、鳥取県の教育長会も、東伯郡の教育長会も参加するということで、しっかりと感染対策をして参加するということで、確認を本日しております。

事務局

(1) 教育総務課事業について

(資料により報告)

ホーマン・ネイサンさんは、7 月 18 日に無事にアメリカへ帰国をされました。

「夏チャレ」については、当初は高校生のボランティアにお願いをすることにしておりましたが、こういう状況ですので、高校生のボランティアは、してくださるという方はおられたんですけど、教育総務課の職員で対応させていただくこととします。

8 月 4 日のキュリー祭は予定どおり行われます。ただ、中学校の吹奏楽につきましては、先ほど話がありましたが、吹いたりとかそういうことが今までない状況ですので、プラスバンドの関係で中学校はご辞退をされました。

8 月 18 日の町内視察研修につきましては、町内を周るのは止めるんですけど、三徳山登山のみ実施する予定としております。

8 月 22 日の中学校始業式は、当初 25 日だったのを、今回臨時休校をした関係で早めております。

教育長

ここまで何かご質問、ご意見がありましたらお願いしたいと思います。

各教育委員

(意見等なし)

事務局

(2) 前期学校訪問報告について【別冊】

(資料により報告)

教育長

何かありますでしょうか。よろしいでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

教育長

それではこちらは学校に報告をお願いします。

事務局

(3) 中学生による三朝町の未来を語る会について

(資料により報告)

教育長

何かご質問、ご意見がありましたら。

教育委員

事前グループ編制のことについてですけれども、案でいろいろグループが 8 つあるんですが、これは個人の希望でそのグループに所属できますか？それとも機械的に分けられますか？

事務局

中学校さんに相談をしてというような流れになっています。一昨年度は事前にアンケートを取って、第 3 希望までのところで振り分けられたんです

が、おそらく今年度も同じようなやり方をされるのかなと思います。

教育長

よろしいでしょうか？他はいかがでしょう。

教育委員

事後ですけれども、生徒たちが提案したこととかそういうのが、どのような形で町に反映されたりとか、生徒たちの学習の成果として返っていったという実績があるのか、ちょっとそこら辺のところを教えていただければ。

教育長

未来を語る会そのもので印象に残っているものがたくさんあるわけではないですけれども、以前の子ども夢議会とか、そういうものの中で出てきた話、例えば街灯とかですね、通学路とか、そういう話はすぐ政策に反映させて、できるだけ沿う形で実行しています。なかなかできないものもありますけど、極力できるものは対応していくというのが今までの実績です。

教育委員

その子たちが卒業するまでにはその成果はきちんと、できることをこれはできた、これはできなかつたっていうことをきちんと返してあげているんですね？

教育長

どうだったですかね。

教育委員

やっぱりここまでしていかないと。ただ話し合って案を出させてやりましたという会では、そのところが積み上がっていないような気がしますし、やって良かったという会でないと、やはり次につながっていないのかなというふうに思います。それもあってさっきのグループ編成も、自分が一番ここでっていうところに行けるっていうのが一番望ましいのかな、このことに関心を持っている、このことについてこういう意見を持った、そしたらそのことが一步でも半歩でも進んだっていうことがあれば、彼らの次の学びとか、暮らしにつながっていくと思うので。そこら辺のところの細やかな返しみたいのが必要なのかなという気がしました。

教育長

ありがとうございました。

事務局

8月の課長会で、これはあくまで案ですので、課長会にこの案を投げかけて、先回もそうなんんですけど、いろいろご意見をいただきました。今回も、加藤委員がおっしゃったことなども話をさせていただいて、きちんと対応するようにしたいと思います。

教育委員

やって良かったという感じにしたいなと思います。

教育長

一つだけ、学校にも今のご意見をお伝えして、学校の中でどう、消化という言葉が適當かどうかわかりませんけど、次につながる学習活動にどうしたらいいかというのは考えてもらって、提案いただいたたらと思いますので、そちらもお願ひします。

教育委員

言ってもダメなんだというのではアレなので、やっぱりそこら辺は大人がきちんと返していくというのが大事なのかな、ちっちゃいことですけど大事なことなのかなと思ったりします。

事務局

ありがとうございます。

教育長

他はいかがでしょうか。

教育委員

未来を語る会ですが、5の内容（3）のところで、「グループごとに自分たちの提案について説明し、町行政職員と協議しながら、提案をプラッシュ

アップしていく」とありますが、これは町の職員さんも一緒にこのグループの中に入って話をしていく、より良い提案にしていくってことでいいんですね?

事務局

一昨年度の場合につきましては、事前学習で町長から説明を受けて、後の会の時にはグループに関連する担当課長が何人か入って話をしました。今年度も同じようにと考えております。

教育委員

それともう一つ、行けるかどうかはわからないんですけど、これを私たちが見学するというのは可能なんですかね?

事務局

コロナの感染状況のこともあるんですけども、できたら皆さんにも見ていただけたらとは思っています。

教育委員

わかりました。

教育長

他はいかがでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

事務局

(4) 社会教育課事業について

(資料により報告)

東伯郡スポーツレクリエーション祭において、協議の実施についてはそれぞれの競技団体の状況判断で中止等の決定をされました。実施されたということで受けておりますのは剣道、剣道は3日で早い時期でしたので実施ができたということですが。あとは野球の成年、ペタンク、グラウンド・ゴルフというところから実施の報告を受けております。

8月8日～10日のところで三朝町・城陽市文化スポーツ交流事業を計画しておりましたけれども、こちらは募集の申込が4人でした。それが、2人がこの状況でご辞退をされているというような状況もあって、本来の交流の部分の目的、それから今後の拡大も予想して、城陽市とも協議をさせていただいて中止ということできさせていただいております。

7月20日に2回目の学校運営協議会を予定しておりましたが、こちらも学校の状況がコロナ等で不安定だと聞いていることもありましたので、延期ということにさせていただいております。

事務局

(5) 図書館事業について

(資料により報告)

8月1日の鳥取県図書館大会は、午前中基調講演、午後から4つの分科会に分かれての内容となっておりますが、休館日となっていて、職員も休日の日になっているんですけども、職員研修の一環ということで取り組みたいと考えて参加をするようにしております。現地に直接行って参加する者と、オンラインで図書館の中で参加する者と分かれて参加する予定にしております。

7月の実績として、梅雨特集として絵本や紙芝居の季節のものを集めた特集を子ども向けに行いました。国際交流員マリーさんありがとうございます展示でたくさん寄せられたマリーさんへのメッセージについては、マリーさんへ届けたいと思っております。あと、七夕コーナーとしまして、短冊に願いごとを書

いて吊るすコーナーを設けました。こちらは 56 枚の短冊を飾させていただきました。

8月の予定としましては、今もやっておりますが「サイコロとしょかんクジ」を実施しております。こちらは小中学生を対象としております。

教育長

教育委員

事務局

教育委員

教育長

教育委員

教育長

各教育委員

皆さんで何かご意見、ご質問がありましたらお願いします。

社会教育課の「キュリー祭街頭啓発活動」というのがあるんですけども、キュリー祭の所管というのは教育委員会ですか？

記載だけではわかりにくいです。説明が不足していました。キュリー祭が行われる中で、少年補導委員協議会のメンバーで S N S に関する啓発のチラシを配らせてもらおうかなと。それと併せて、昼間なのでそんなに、いわゆる補導というか、夜の見回りということではないんですけども、祭りの様子というか、子どもたちの様子もそこで見ることができるのかなということで、計画をしているところです。

所管が違うならアレですけど、キュリー祭 31 日にいろいろ企画をされますよね？大丈夫なのかなという思いが一つあるのはあって、やるならやるでしっかりと予防対策をしていかなければいけないんでしょうけど、いろんなものが今、中止や延期をされていく中で、キュリー祭をするという判断はどうなのかなというのがあったものですから。ただ、所管自体はウチではないですよね？

補足しますと、キュリー祭実行委員会というのがあって、そのメンバーに私も委員に入っていますし、所管する課としては観光交流課が事務局で進めています。そこで 31 日のイベントがどういうふうになるかというのは、最終的にはそこで判断されて、また告知があると思います。ただ、通常どおりのキュリー祭がある場合、補導委員協議会が街頭補導に行くというのが例年の流れで、ただ昼間であり、子どもたちもいないかも知れないから、啓発用のチラシを大人に配りたいという少年補導委員協議会の取り組みについて、ご理解をいただけたらと思います。

わかりました。

他にはいかがでしょうか。

(意見等なし)

5 議 事

事務局

議案第 30 号 令和 4 年度教育関係費補正予算（令和 4 年 7 月）について

(資料により説明)

お肉とか、学校給食会でいろいろな入札を行っておりますけど、今回、やはりものすごい値上がりしたものもございました。一生懸命栄養士さんが工夫を凝らしながらメニューとかを考えていただいているところなんんですけど、やはり、特に油とか小麦粉の値上がりがものすごく多かったです。ただ、安くなるものもいくつかありましたので、これからどうなるかわからないんですけど、給食を充実するためにこの補正予算を組ませていただいております。物価上昇分が今まで 2.7%なんんですけど、さらにもうちょっと上がるか

なということで、2倍の5.4%で計上した分をここに上げさせていただいております。

教育長

ご意見、ご質問はありますでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

教育長

特にないようです。それではこの補正でお願いするということでおよろしいでしょうか。

各教育委員

はい。

教育長

それでは、特に意見なしということでお願いします。

6 協議事項

教育長

本日の協議事項は特にありません。

7 その他

事務局

(1) 総合教育会議の開催について

総合教育会議が7月29日の10時半から予定どおり開催したいと思います。それで、内容としましては、小中連携のことと、この間から話に上がっている部活動の地域移行についてでございます。で、部活動の地域移行のことにつきましては、先回、皆さんからご意見をいただいておりますが、事前に執行部に出しておいた方がいいような内容がありましたら、教えていただけたらと思います。執行部にも聞いてはいるところなんんですけど、どういうものが出てたかということで、出たものを事前に皆さんにお配りするような形にしたいとは思っております。この間、皆さんにまとめたものを配らせていただいたんですけども、もしそれ以外にあれば、まあだいぶ意見はいただいておりますので、それ以外にあればお願ひします。

小中連携についても、冊子を配って、それに向けて一生懸命連携をしていきたいと考えております。それについても、ご意見があればと思います。

当日は、小中連携の冊子につきましては、持ってきていただけたらと思います。部活動のも、もしあれば持ってきていただけたらと思うんですけど、部活動の分につきましてはビッグパッドで映そうかとは思っています。もし持つておられたら、持ってきていただけたらと思います。

教育長

再度意見をいただくのはいつまで？締め切りは。

事務局

29日なので、3日前までにいただけたら。26日中にいただけたらと思います。

教育長

7月26日火曜日締めで、もし追加の意見がありましたら、事務局にお届けいただきたいと思います。

他にはいかがでしょうか。

各教育委員

(特になし)

8 閉会

教育長

次回については、8月26日金曜日、午後1時30分集合、定例会は午後2

時からということでよろしくお願ひします。

以上をもちまして、令和4年第7回三朝町教育委員会定例会を閉会します。

午後2時33分